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張德江論「一帶一路」與香港
推進「一帶一路」五大意義

■繼承歷史遺產，共同開創未來

■共同應對風險，促進全球經濟復甦

■推動區域協同發展，形成互利互惠發展新格局

■加強各國友好交往，促進文明交流互鑒

■中國在新歷史條件下，實行全方位對外開放

港在「一帶一路」中四優勢

■區位優勢

■開放合作的先發優勢

■服務業專業化優勢

■文脈相承的人文優勢

中央挺港發揮四大積極作用

■主動對接「一帶一路」，打造綜合服務平台

■ 瞄準資金融通，推動人民幣國際化和「一帶一
路」投融資平台建設

■聚焦人文交流，促進「一帶一路」沿線民心相通

■深化與內地合作，共同開闢「一帶一路」市場

■整理：陳庭佳

張德江委員長講話摘要
面對各種問題保持「三心」

■勿忘初心。提出「一國兩制」構想，就是要照顧香港的現實，最大
程度地保留香港的特色和優勢

■保持耐心。解決一些深層次矛盾絕非朝夕之功，不能因此就對「一
國兩制」產生懷疑、動搖甚至否定

■堅定信心。要堅定對「一國兩制」事業的信心，堅定對香港前景的信心

保持初心涉及的三個問題

■ 本土問題。「一國兩制」方針就是對香港本土實際情況的最好照
顧。極少數人打出「港獨」的旗號，這不是本土問題，而是以本土
之名行分離之實

■法治問題。沒有任何違法者可以憑藉任何理由逃避法律的制裁，希望
特區政府和司法機關嚴明執法，公正司法，決不能姑息、縱容違法行為

■發展問題。香港的國際地位是由經濟地位決定的。香港市民的幸福
生活也離不開發展。折騰對香港沒有任何好處，只會蹉跎歲月、貽
害經濟和民生

堅定「一國兩制」信心的三大理由

■ 「一國兩制」是我國的一項基本國策，是戰略抉擇而不是權宜之
計，不會改變的

■「一國兩制」有堅實的民意基礎，是祖國內地和香港之間的最大公
約數，不應該改變

■實踐證明，「一國兩制」是做得到、行得通的，是經過時間檢驗的
好制度，沒有必要改變

堅定對香港前景信心的三大理由

■世界的發展大勢對香港有利，隨着全球經濟重心向亞太地區轉移，
香港的機會會越來越多

■祖國發展為香港帶來了重大機遇。隨着國家發展，機會扎堆而來，
香港完全可以近水樓台先得月

■香港的優勢是其他國家、地區和內地城市難以比擬和替代的

金句

■ 我到中央工作以後也一直關注香港，對於香港的發展，更是念茲在茲

■ 鄉土情懷人皆有之。我是東北人，我愛我的家鄉，我是中國人，我
愛我的祖國

■ 香港同胞對自己生活方式和價值理念的珍視，理應得到尊重

■ 法治是香港社會的核心價值之一，是社會穩定的基石，也是自由的底線

■ 香港各界要有「逆水行舟不進則退」和「機不可失時不再來」的緊
迫意識

■ 希望香港同胞發揚勤奮努力、愛拚會贏、創新進取、自強不息、樂
觀向上的優良傳統

勿忘初心 保持耐心 堅定信心

張德江真情祝福張德江真情祝福
香港人生活更好香港人生活更好

張德江在歡迎晚宴講話時，情理交融地
全面闡述了對香港問題的看法。他指

出，香港回歸祖國近19年來取得發展和成就
來之不易，很值得自豪，很值得珍惜。儘管
隨着內外環境變化，香港出現了一些新情
況，各種矛盾和問題逐漸顯現，但我們相
信，只要共同努力，就能戰勝前進道路上的
艱難險阻，創造香港更加美好的未來。

戳穿極少數人「藉本土搞分離」
談到本土問題，張德江指出，「一國兩
制」的一項主要內涵，就是保持香港原有的
社會、經濟制度、生活方式保持不變。「港
人治港」、高度自治，這就是對香港本土實
際情況的最好照顧。現在，有極少數人排斥
「一國」，抗拒中央，甚至打出「港獨」的
旗號，這不是本土問題，而是以本土之名行
分離之實。
談到社會矛盾，張德江指出，香港是個多
元社會，關於香港的政治、經濟、民生問
題，社會有不同聲音，這很正常。在尊重
「一國兩制」和基本法的原則下，只要為了
香港好，我們願意廣泛聽取各方面的意見和
建議，也可以用各種方式開展交流。只要理

性溝通，就可以減少、以致消除分歧，增進
共識。

會見各派別議員坦誠溝通交流
晚宴前，張德江專門以酒會形式與特區行

政會議非官守成員、立法會議員、法官、區
議會主席等各界人士會面交流，包括4名反
對派立法會議員。酒會歷時1小時，各位參
與人士坦誠地向張德江表達對香港問題的意
見，氣氛融洽。
據引述，張德江在會面中表示，香港所面
對的問題，在世界各地亦有類同，香港是多
元社會，有不同訴求和立場自然不過，最重
要是溝通；他希望香港社會求同存異，在
「一國兩制」和香港基本法框架下，解決紛
爭，相信香港人有足夠智慧解決困難。
在「一帶一路」高峰論壇上，張德江發表

講話指出，香港在「一帶一路」建設中具備
許多獨特優勢，能夠發揮重要作用。他將這
些優勢概括為四大方面：一是區位優勢，
海、陸、空交通聯繫四通八達，能夠與廣東
自貿區、前海深港合作區、福建21世紀海上
絲綢之路核心區等形成「共振」效應。二是
開放合作的先發優勢，與內地已形成全方

位、寬領域、高層次交流合作格局。三是服
務業專業化優勢，服務業種類多、水平高，
可以為沿線各國提供多方面的服務。四是文
脈相承的人文優勢。

挺港「一帶一路」發揮積極作用
他在講話中又強調，中央政府將從四個

方面支持香港在「一帶一路」戰略中發揮
積極作用：一是主動對接「一帶一路」，
打造綜合服務平台，為「一帶一路」建設
提供會計、設計、諮詢以及其他專業配套
服務，建設亞太區國際法律及解決爭議服
務中心；二是瞄準資金融通，推動人民幣
國際化和「一帶一路」投融資平台建設；
三是聚焦人文交流，促進「一帶一路」沿
線民心相通；四是深化與內地合作，共同
開闢「一帶一路」市場。
創新科技是香港的新增長點，也是特區政

府全力推動的工作。昨天下午，張德江來到
香港科學園，聽取有關工作介紹，了解本港
大學的創科工作及成功研發例子。參觀中，
5位本地創科初創企業的創辦人，向張德江
介紹及示範產品，張德江與這5位企業家不
斷交談，了解創科產業的詳細情況。

香港文匯報訊 正在香港視察的中共中央政治局常委、全國人
大常委會委員長張德江昨日行程爆滿，「看」香港科學園、會
見中央駐港機構負責人，「聽」香港各黨派議員意見和要求，
「講」香港參與「一帶一路」重大戰略的四大優勢和四大方
向，「講」香港如何共同努力，戰勝前進道路上的艱難險阻，
創造香港更加美好的未來。張德江強調，香港要堅守「一國兩
制」的初心，保持對解決多年積累和發展中新出現問題的耐
心，堅定對「一國兩制」和前景的信心；期望香港同胞發揚勤
奮努力、愛拚會贏、創新進取、自強不息、樂觀向上的優良傳
統，把握機遇，用好國家支持政策，找準「國家所需香港所
長」的結合點，實現自身更大的發展。他深情地表示：「中央
衷心希望香港好，衷心希望香港同胞生活得更好。」

■■應邀出席酒會與張德江委員長晤應邀出席酒會與張德江委員長晤
談的各黨派議員談的各黨派議員。。 梁祖彝梁祖彝 攝攝
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■■張德江委員長昨日在特區行政長官梁振英張德江委員長昨日在特區行政長官梁振英、、中聯辦主任中聯辦主任
張曉明和創科局局長楊偉雄等陪同下參觀香港科學園張曉明和創科局局長楊偉雄等陪同下參觀香港科學園。。

■全國人大常委
會委員長張德江
（中）、全國政
協副主席董建華
（右）、香港特
區行政長官梁振
英主持由香港特
區政府主辦的
「一帶一路」高
峰論壇開幕式。

路透社
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■■張德江委員長昨日在香港社會各張德江委員長昨日在香港社會各
界歡迎晚宴上祝酒界歡迎晚宴上祝酒。。
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